

SIETE INFANTES DE LARA



La calle Siete Infantes de Lara enlaza la carretera de Circunvalación con la calle Barrera, precisamente hasta el límite establecido por la vía del ferrocarril. Esta calle da nombre a todo un barrio de la ciudad que comenzó a expandirse a finales de la década de 1990 con la construcción de las modernas urbanizaciones que actualmente la conforman, el parque San Miguel y el parque San Adrián que realmente constituye su origen

urbanístico. Anteriormente, en estos terrenos estaba instalada una vaquería, tierras, huertas de cultivo y por el actual trazado de la calle Siete Infantes de Lara discurría parte del río de la Cava, al igual que ocurre con la calle Guillén de Brocar.

En la calle Siete Infantes de Lara se ubica un gran aparcamiento de vehículos que facilitaba la llegada de los clientes a los cines que se ubicaron en la

zona como “Iacolmena”, hoy cerrados y que anteriormente se llamaron Cines Golem, el centro de salud Siete Infantes de Lara y el IES Tomás Mingot. Este centro docente comenzó a funcionar en 1988 y, actualmente, constituye uno de los ocho Institutos de Educación Secundaria públicos existentes en la ciudad, a saber: Sagasta, Hermanos d’Elhuyar, Comercio, Escultor Daniel, Inventor Cosme García, Batalla de Clavijo, Duques de Nájera y Tomás Mingot. ▽

SIETE INFANTES DE LARA

Los Infantes de Lara fueron siete hermanos que han pasado a la posteridad por protagonizar el llamado “Cantar de los Siete Infantes de Lara” en el siglo X, uno de los más conocidos cantares de toda la literatura castellana que los convirtió en héroes. Sus sarcófagos se encuentran en el Monasterio de San Millán de Suso.

¿SABÍA QUE...

- ... además de la calle Siete Infantes de Lara, en la ciudad existe el barrio, un centro de salud y un colegio público con esta misma denominación?
- ... el centro de salud Siete Infantes de Lara se encuentra en el nº 2 de la calle de su mismo nombre?
- ... el colegio Siete Infantes de Lara se encuentra en el nº 1 de la calle Sancho el Mayor?
- ... el IES Tomás Mingot, situado en el nº 1 de la calle Siete Infantes de Lara, viene desarrollando en los últimos años diversos proyectos relacionados con temas medioambientales?

SOMOSIERRA



La calle Somosierra se inicia en General Vara de Rey y, tras ir creciendo paulatinamente con arreglo al progresivo ensanche que esta parte de Logroño ha experimentado principalmente en los últimos años, ha alcanzado su límite enfrente de la calle Lardero y justo a la entrada de la gran plaza denominada Primero de Mayo.

Las primeras edificaciones de la calle Somosierra comenzaron a construirse

en los primeros años de la década de 1940 cuando Rafael Fontán proyectó los números 18, 20, 22, 24 y Gonzalo Cadarso se ocupaba de los números 2, 4, 6, 8 y 10. Posteriormente, fueron edificándose el resto de sus edificios en las décadas de 1950, 1960, 1970 y 1980 hasta quedar configurada con su aspecto actual. ↘

El 19 de julio de 1940 y en sesión presidida por el teniente de alcalde Sr. Moreno Garbayo, el Ayuntamiento acordó conceder la medalla de la ciudad a los 39 riojanos caídos el 23 de julio de 1936, recién iniciada la guerra fratricida 1936-1939, en el frente de Somosierra, e igualmente dar este nombre a la calle paralela a la de Pérez Galdós, que estaba señalada como inmediata para su apertura y urbanización correspondientes. Por lo que afecta a la medalla de la ciudad, para su confección se tomó como modelo la que en su día fue concedida al general Franco.

SOMOSIERRA

El Puerto de Somosierra está situado a una altitud de 1.440 metros y comunica la provincia de Segovia con la de Madrid. Este lugar fue el escenario de una de las sangrientas luchas de la Guerra Civil Española donde fueron varios los riojanos que perecieron el 23 de julio de 1936.

¿SABÍA QUE...

- ... el 23 de julio de 1940 fueron trasladados a la capilla del Hospital Militar – posteriormente acuartelamiento de la Guardia Civil–, los restos de 39 riojanos, encerrados en nueve ataúdes y que habían fallecido violentamente en la fatídica jornada fratricida del 23 de julio de 1936?
- ... una vez expuestos en la mencionada capilla, fueron tomados a hombros de soldados de todas las armas y afiliados a Falange Española, y sacados a la carretera, actual Marqués de Murrieta, donde una compañía de Infantería, formada con bandera y música, rindió los correspondientes honores?
- ... seguidamente, se puso en marcha una impresionante comitiva integrada por miles de personas, en la que los féretros, de tres en tres, a cuyos lados iban filas de soldados turnándose en la conducción, fueron llevados a hombros durante todo el trayecto?
- ... en la iglesia de Santa María de la Redonda se celebraron solemnísimos funerales y después, por las calles Portales, José Rodríguez Paterna, avenida de Viana y Puente de Piedra, la muchedumbre llegó al cementerio, estacionándose en la gran arboleda existente enfrente del río Ebro?
- ... en este punto fueron leyéndose los nombres de gran parte de los desaparecidos en aquella fatídica jornada, dedicándose a cada uno de los mismos la tradicional invocación de ¡Presente!, a un tiempo que las fuerzas del Ejército efectuaban salvas de honor?
- ... aquella ya lejana fecha en la historia de nuestra capital fue declarada día de luto; como consecuencia, el comercio cerró sus puertas mientras duraron los actos, y los balcones y ventanas lucieron crespones negros?